

EL COMPOSTELANO

PUBLÍCASE POR LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XVIII

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, lunes 11 de enero de 1937

Teléfono número 1327

N.º 4.936

Nuestro Ejército

Partes oficiales

Salamanca, 9.—Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas de hoy:

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—El enemigo intentó pequeños ataques en el frente de Aragón.

Lo rechazamos energicamente, produciéndole muchas bajas visitas.

Son numerosos los muertos que le hicimos.

Sexta, Séptima y Octava Divisiones y División de Soria.—No ha ocurrido durante la jornada de hoy en estas Divisiones novedad digna de especial mención.

División de Madrid.—Continuó el avance de nuestras tropas, alcanzándose la Cuesta de las Perdices, el Cerro del Águila y los atrinchamientos enemigos que los coronaban.

Batimos al enemigo con gran eficacia.

Maltrecho, huyó hacia Fuencarral, abandonando tres tanques rusos, uno más pequeño, fusiles, fusiles repetidores y ametralladoras.

Le hicimos muchas bajas que no fueron recatadas aún.

En el sector de Las Rozas, el enemigo intentó, con tres batallones, un ataque que hemos repelido, diezmándolos materialmente.

El fuego de nuestras tropas les hizo 237 muertos.

Los cadáveres fueron abandonados en el campo por el enemigo.

Además, le cogimos gran cantidad de fusiles, que aun no hemos recatado.

EJERCITO DEL SUR

Nuestras fuerzas continuaron las operaciones en la Serranía de Ronda.

Ocupamos el pueblo de Igualesa, produciendo al enemigo muertos y prisioneros y cogido copioso material.

Aviación.—Nuestros aparatos derribaron dos del enemigo.

Salamanca, 9 de enero de 1937. De orden de S. E., el Coronel segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Burgos, 10.—Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo.

Noticias llegadas hasta las veinte horas del día de hoy, 10 de enero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Quinta, Sexta y Séptima Divisiones.—Sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y cañón.

División de Soria.—Se ha llevado a cabo una operación para desalojar al enemigo de las posiciones desde donde hostilizaba ligeramente a nuestras líneas de comunicaciones.

Nuestros soldados atacaron las posiciones rojas del sector de Algora y Monte Picarón, desalojando al enemigo, que abandonó numerosos muertos y varios prisioneros del batallón extranjero Dimitroff.

Una reacción del enemigo, apoyada por la artillería y tanques rojos, fué bruscamente rechazada, ocasionándose grandes pérdidas.

Octava División.—En el frente de Asturias el enemigo intentó llevar un ataque sobre San Claudio.

Fué rechazado, cogiéndose 30 muertos y quedando más de un centenar abandonado entre nuestras posiciones y las enemigas.

Igualmente se ha recogido numerosísimo armamento.

División de Madrid.—Se ha llevado a cabo un pequeño ataque enemigo en el sector de Villa nueva del Párdillo, que fué rechazado, causándose a los rojos numerosas bajas.

En un reconocimiento llevado a cabo en el frente de Las Rozas, donde tuvo lugar el ataque ayer, se han recogido 66 muertos más con sus armamentos, un fusil ametrallador, tres lanzallamas y gran cantidad de proyectiles.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 10 de enero de 1937. De orden de S. E., el Coronel segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Libro de Ventas

Muy interesante

Por la Alcaldía se publicó el siguiente Bando:

En el Boletín Oficial de la provincia, correspondiente al día de ayer, se inserta la siguiente Circular del Sr. Administrador de Rentas Públicas:

«Administración de Rentas Públicas. Contribución Industrial. Circular sobre el volumen de ventas u operaciones.—Por la presente se recuerda a los contribuyentes obligados a llevar el libro de ventas u operaciones que arrojen sus respectivos libros en 31 del actual mes de diciembre, ajustando dicha declaración jurada a las normas establecidas, de conformidad con lo dispuesto en la circular de la Dirección General de Rentas Públicas de 27 de diciembre de 1927.

Están sujetos a llevar el mencionado libro de ventas u operaciones los industriales individuales no sometidos a la obligación de tributar por utilidades, que a continuación se expresan:

Todos los comprendidos en las siete primeras clases de la sección 1.ª de la tarifa 1.ª, excepto los de los epígrafes 12 y 13 de la clase 4.ª; 12, 13, 14, 16 y 18 de la clase 5.ª; 6 y 7 de la clase 6.ª, y 5, 7, 8 y 9 de la clase 7.ª

En la sección 2.ª de la tarifa 1.ª, todos los industriales de dicha sección, a excepción de los epígrafes 15, 16, 17, 18, 19, 20, 30 y 31.

En la sección 3.ª de la misma tarifa 1.ª, los comprendidos en su clase 4.ª cuando la cuota que satisfagan exceda de 500 pesetas, y los tratantes en ganados del número 11 de dicha clase.

En la tarifa 2.ª, los del número 6 de la clase 1.ª, los de la clase 3.ª, excepto los epígrafes 9 bis, 19 al 22 bis y 23, y los comprendidos en los números 1, 9 y 10 de la clase 4.ª de la misma tarifa.

En la tarifa 3.ª, todos los industriales de la misma que por un solo concepto o por varios satisfagan al Tesoro cuotas que excedan de 500 pesetas.

En la tarifa 4.ª, todos los industriales de sus tres primeras clases, menos los del número 3 de la clase 1.ª, 4 de la 2.ª y 6 y 9 de la 3.ª, y todos los talleres clasificados como tales en dicha tarifa, en que el número de operarios, incluyendo el dueño, exceda de 10.

Esta Administración llama muy especialmente la atención de todos los contribuyentes a quienes afecte esta circular, para que le presten el más exacto y puntual cumplimiento durante el próximo mes de enero; advirtiéndole que a los que falseen las declaraciones se les impondrán inflexiblemente, sin pretexto ni excusa alguna, las correcciones reglamentarias.

Los Alcaldes y Secretarios, además de dar a esta circular la publicidad posible, y después de sentar en el libro que tendrán preparado al efecto las declaraciones que se vayan presentando, las remitirán inexcusablemente en el mismo día a esta Administración, para su consiguiente liquidación.

Observación importante.—Los contribuyentes sujetos a la imposición establecida en el epígrafe 2.º C) de la vigente ley reguladora de la Contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria, están relevados de la obligación de llevar el libro de ventas y de presentar en su consecuencia, la correspondiente declaración del volumen de éstas.

La Coruña, 31 de diciembre de 1936.—El Administrador de Rentas Públicas, Federico López.

Lo que se hace público para mayor divulgación y conocimiento de los interesados.

Santiago, 7 de enero de 1937.—El Alcalde, Manuel García Diegues.

Encierro de Sandino

Bayona.—Se confirma en la frontera francesa la noticia de la detención en Barcelona del consejero de Guerra, Sandino, que debe hallarse encerrado en la fortaleza de Montjuich.

Los catalanes juzgaron severamente esta medida, pero los directivos de las organizaciones anarquistas no se han inmutado por ello.

ILUSTRE VISITANTE

EL GENERAL CABANELLAS

Hemos tenido el sábado la complacencia y el honor de saludar al ilustre general D. Miguel Cabanellas, una de las figuras de más sólido relieve en los trágicos momentos que atraviesa España.

El general Cabanellas es un pundonoroso y esforzado militar, curtido y glorificado en el campo de batalla. Prestigioso oficial del arma de Caballería, dejó los puestos de guarnición, para acrisolar sus patrióticas virtudes y su arrojo, en los azares de la guerra. La faja de Mariscal, que honrosamente ostenta, la ganó frente al enemigo, en los foguados campos africanos. Su heroica hoja de servicios se refunde en esta gloriosísima síntesis: todos los ascensos desde Jefe hasta general de División, los ha obtenido por méritos de guerra. Tan bravo en los momentos belicosos, como afable, generoso y benévolo en su trato social, el general Cabanellas, subyugador como caudillo experto, decidido y denodado, es una de las personalidades más sugestivas y cautivadoras por su llaneza al comunicarse con sus conciudadanos. A través de su rostro curtido y venerable, de continente apostólico, se transparenta toda la ingenuidad y simpatía de un alma joven para luchar por su Patria y ser útil y grato a los intereses de sus compatriotas. Hablando con Cabanellas, todo cordialidad y cultura, parecen olvidarse por un momento sus lauros guerreros, para prestar toda la merecida atención a sus propósitos en beneficio de los intereses morales y materiales de España.

No olvidemos nunca, que en los momentos más difíciles de esta guerra civil, el general Cabanellas, sintiendo inflamada su alma, con el más noble ardor patriótico, asumió conscientemente la Jefatura de la Junta Suprema de Burgos, abrazando con el honor que tal puesto implicaba, toda la responsabilidad de una gestión gravada con dificultades de todo orden, y que, si los laureles que coronan su brillante hoja de servicios precisara de un epílogo condigno a ellos, no pudieron encontrar galardón más apreciado que esta última fase de su vida militar, que por ser histórica e impercedera constituye para el insigne general Cabanellas, el apoteósico resumen de su personalidad castrense ciudadana.

Saludamos fervorosamente al inclito benemérito de la Patria y al oír de sus autorizados labios todo un programa optimista de seguro cumplimiento, para la naciente España, nos hemos sentido confortados y felices pensando que aún quedan en nuestra amadísima nación, espíritus grandánimes, capaces de regenerarla y de enaltecerla.

Compostela, enero de 1937.

Crónicas del frente de Asturias

El río Nalón, valladar de los rojos

Su solo nombre evoca recuerdos milenarios, sus aguas que antaño fueron de límpida diáfana, van hoy ennegrecidas a causa de las exigencias de las industrias. Su tortuoso cauce aprisiona montañas de espléndida vegetación, de cumbres a veces envueltas por la niebla. A trechos ábranse imponentes rocas calcinadas. Otras veces dilatante sus aguas por fertísimas vegas y bucólicos valles que confirman el acierto popular al reflejarlo en la siguiente copla:

Hay sólo dos cosas niña tan bellas como tu cara: aquel beso que me diste y el río Nalón de Pravia.

Nuestras posiciones a causa de la situación del río y de la topografía del terreno dominan perfectamente el campo enemigo. Cualquier movimiento que ellos hagaa es advertido y cortado al momento. Estos puntos extratégicos los ha tomado el invicto y hoy mártir Teniente Coronel Jesús Teijeiro; pudo pasar el río y sin embargo tomó posiciones y consolidó el terreno tomado por un puñado de hombres contra un enemigo que multiplicaba el número.

«No vencen los muchos, sino los esforzados».

Fué también este río la causa que movió a los primeros monarcas de la Reconquista a fijar en Pravia su corte, por las posiciones de defensa que ofrece, para desde aquí acudir a detener las invasiones.

Crece a lo largo de sus orillas árboles de frondoso ramaje, cobijo de admiradores del Dios Cupido y en la actualidad del Dios Marte. Sus vertientes ofrecen en gran parte hermosos y soberbios panoramas, sus campiñas son fértiles y bellas como las del Tíber y poéticas como las del Rin.

Es el Nalón para los rojos el bocado más apetitoso que tienen en este frente; pero también el más indigesto.

CASTRO DE LAZA.

Pravia, diciembre de 1936.

EL RETUMBO DEL COMBATE

¡Ya calmaron su impaciencia! ¡No saben bien cuánta ella era la de nuestros generales, jefes y soldados en el frente de Madrid!

¡Qué difícil es ser discreto en la guerra cuando llegan a decirnos que están impacientes los soldados, que quieren avanzar!

¡Y lo han logrado! ¡Ya avanza la Legión con sus guiones, sin mirar a los lados! ¡Los fusiles no sirven! Se lucha

cuerpo a cuerpo. ¡Así se gana la tierra!

Ya avanzó el Requeté. Se persignó primero. Y arremetió después.

Ya la Falange, mirando al sol, llevando en sus espíritus juveniles el ardor de un sacrificio heroico, generoso.

Las gloriosas milicias. Todas iguales. En la línea de fuego, en la ola de asalto, en no temer a nada y en que, después de haber hecho la conquista derrotando al enemigo, vuelven la mirada a su Caudillo, a Franco, del que saben los soldados que siente la misma impaciencia que ellos. Que jamás hubo un soldado que lleve con mayor tormento el tener que estar en el puesto de Mando sin poder estar en las guerrillas, como estuvo cuando era teniente y caía también atravesado, como tantos caímos por España, para con la sangre vertida ir ganando la tierra para España. Para defender nuestra religión, que tanto la queremos, que la tenemos tan profundamente arraigada en el fondo de nuestra alma.

Ya el Caudillo recibe el parte que le da Mola. Sereno, con su voz opaca, enérgica, de firmeza, de fe y con sonrisa, dice:

«Mi General: El objetivo está alcanzado. Hoy, además del avance prevenido, se están enterrando a centenares los muertos que los rojos comunistas han dejado abandonados. La batalla ha sido conducida, perfectamente, por el General Orgaz.»

¡Ya calmaron sus ansias, su impaciencia de avanzar de romper, de vencer!

¡Qué hermosa y fulgurante será la lista de los nombres de los jefes que han mandado las columnas! ¡De esos capitanes! ¡De esos jóvenes oficiales! ¡De las Clases veteranas curtidas a balazos! ¡De los soldados viejos y de los bisoños! ¡De todos, todos! ¡Que todos son iguales!

¡Qué emoción tan hermosa la que se siente al decir esto y al saber que desde el Caudillo Franco hasta el último soldado español recién llegado a las filas, sólo tienen un ideal: ¡La libertad de España!

Protestan los periodistas

Tenerife.—Una Comisión de periodistas madrileños fué a protestar ante el presidente de la Junta de Defensa de Madrid general Miaja contra la persecución de que está siendo objeto el periódico C. N. 7.

La entrevista se desarrolló en términos violentos.

Al salir los comisionados manifestaron que no estaban dispuestos a admitir la violencia que se ejercía contra el aludido periódico, y que procederían en consecuencia contra la Junta delegada del Gobierno valenciano.

Fines benéficos

Los aguinaldos

Los donativos recibidos en la Federación Patronal—cuya relación insertamos en nuestro último número—han sido repartidos de la siguiente forma:

1.800 pesetas para el Campo de Aviación.

2.200 pesetas, para pagar trabajos realizados en el Hospital de San Cayetano.

Asilo de Oblatas, 2 latones de sardinas, 60 docenas de mantecadas, una caja de 12 botellas de Moscatel.

Hospicio, 40 docenas de mantecadas y 6 botellas de vino.

Cocina Económica, 12 botellas de Jerez y 20 docenas de mantecadas.

Hospital de San Lázaro, 20 docenas de mantecadas y 6 botellas de Jerez.

Inclusa, 2 cajas de choolatines y 10 docenas de mantecadas.

Auxilio de Invierno de Falange, 82 docenas de mantecadas, 4 latones de sardinas, 1 latón de chorizos, 2 cajas de higos, 32 litros y medio de aceite, una caja con latas de tomate y 6 botellas de Moscatel.

Asilo de Ancianos del Camino Nuevo, 2 latones de sardinas, 40 docenas de mantecadas, 6 botellas, Ron escarchado, y 20 docenas de mantecadas.

Comedores de Caridad, 20 docenas de mantecadas.

Hospital General, 80 docenas de mantecadas, 1 caja de 12 botellas de Moscatel, 12 id. de Jerez 12 id. de Coñac, 5 jarabe de limón y 1 garrafón de Jerez.

Hospital de San Martín, 14 botellas de Jerez y Moscatel, 6 idem de jarabe limón, una caja de 12 botellas coñac González Byas, 1 caja id. de vino de Oporto, 1 id. de 12 botellas Rom Empajado, 1 conservas, 750 estuches de azúcar, 1 garrafón vino tostado, 1 id. id. de Jerez, 4 cajas frutas cristalizadas y 200 docenas de mantecadas. Varios señores que figuran en la lista precedente han hecho ya en varias ocasiones diversos donativos para fines benéficos. A esta suscripción contribuyó la Sra. Viuda de Lesmes con 200 pesetas, una caja de 12 botellas vino de Oporto y otra caja de vino Amontillado.

Los títulos de la Deuda

Una orden de la Presidencia de la Junta Técnica dispone que los tenedores de Deuda del Estado, del Estado, del Tesoro o especiales, presentarán en las Delegaciones de Hacienda de las provincias de su respectiva residencia declaración jurada por duplicado en el plazo de 15 días, consignando la numeración, el valor nominal, clase y serie, el cupón más antiguo pendiente de cobro, su número e importe.

Esta declaración comprenderá la justificación de la tenencia consignando el destino de dominio y de legítima pacífica posesión.

Se trata del momento de legitimar la posesión, una vez que muchos valores han sido objeto de sustracción en la zona roja.

Os presento a mi esposa. Mañana en el Principal

Silvia Sidney la bellísima estrella y excelsa actriz, cuyo arte complejísimo presente miles de facetas y diversidad de gamas, nos va a ofrecer mañana desde la pantalla del Principal, una muestra magnífica de su raro talento cinematográfico como principal intérprete del espléndido film Paramount: «Os presento a mi esposa».

Película realizada con verdadero primor, y en la que el tema es por su índole apropiadísimo a la manera ingenua y peculiar de tan eximia estrella.

Las divertidas incidencias, las rafagas sentimentales y el cautivante interés que se mezclan en adecuadas dosis a través de esta película, la convierten en dechado de perfectísimo de técnica, expresividad y emoción.

«Os presento a mi esposa» es un brillante triunfo de Silvia Sidney, un éxito clamoroso de Paramount y una muestra del arte destacado del famoso galán americano Gene Raimond.

Por todo ello no es extraño que el público vaya mañana a solazarse con esta simpática producción de Silvia Sidney.

Queipo de Llano

Charla de ayer

Buenas noches señores: Yo creo que por la manera de dar las buenas noches deben ustedes de comprender perfectamente cuando estoy contento y cuando no lo estoy. Hoy mi satisfacción es grande, inmensa, por la marcha de los acontecimientos de España. Y al par de esta satisfacción tengo que hacer constar mi gratitud hacia el pueblo sevillano por la manifestación de cariño de que me ha hecho objeto en este día de mi fiesta onomástica.

Conste que es la primera vez en mi vida que he celebrado esta fiesta. Antes era el de hoy para mí un día cualquier, sin relieve pero en lo sucesivo guardaré de él el recuerdo de Sevilla que se engalanó por mí con banderas y coque duras, y de sus elementos representativos, oficiales, culturales etc., que me han hecho presente su felicitación.

Los cientos de cartas y telegramas recibidos me llenaron de terror y de satisfacción. De terror, porque su volumen es tan grande que bien puede formarse con ellos un monumento. De alegría, porque he encontrado la manera de evitar a mis secretarios la enorme tarea de contestar esta correspondencia, ya que mi primer acto de ahora es dar las gracias más emocionadas a todos desde este micrófono.

Un asunto que ocupa la atención mundial, y del que habla extensamente la Prensa de Europa, es el del Comité de No Intervención, iniciado por Francia. Por todo lo sucedido en torno a este Comité hasta el presente, Francia e Inglaterra quieren demostrar su corrección, cosa bastante difícil. Porque de Francia, principalmente, ya es conocida la actitud, y bien puede decirse que ella es la responsable de lo que actualmente está pasando en

En cumplimiento del Decreto número 94 del Gobierno del Estado español, que reduce al cincuenta por ciento el consumo semanal del papel por los periódicos, el presente número consta sólo de dos páginas

España. Desde que comenzó este movimiento en que toman parte todos los hombres dignos, limpios de intención y amantes de la Patria, los franceses del Frente Popular han enviado cañones, aviones, fusiles y municiones, y han permitido el paso de la frontera a toda clase de aventureros e indeseables, además de recibir el oro robado a las cajas del Banco de España.

Obrando de esta suerte, Francia se propone dos cosas: al par que hundir a España, porque nunca pudo sospechar que nosotros alcanzamos el nivel que nos está reservado y que llegaremos a pesar en la política europea, desprenderse de todos los criminales y malvados solucionando un problema de moral y de trabajo para lo cual se acuciaba, se obligaba a esos elementos por diversos medios para que vieran a combatir al lado de los rojos, evitando su vuelta a territorio francés.

En cuanto a Inglaterra, es evidente que la canalla marxista posee material británico. Yo no digo que en el envío de ese material tenga arte ni parte el Gobierno de Londres, pero indudablemente el material ha servido para combatirnos y para proveer a los rojos.

Pues bien: estas dos naciones—Francia e Inglaterra—son las que quieren mantener el Comité no intervencionista, para que España—y esto tiene su aire de paradoja—se convierta en una colonia de Moscú.

Pero aquí lo que se ventila son intereses superiores, universales: una cultura y una civilización. Y como hay otras naciones interesadas en sostener todo eso que se quiere derrocar y en oponer una barrera a la barbarie comunista, Francia e Inglaterra, a las que parece que la civilización no interesa, mandaron notas a Roma y Berlín, recibiendo respuesta de conformidad con que no se

Tacos para 1937 EL SOL Papelería,

permite entrar elementos guerros para ninguna de las dos partes en lucha. ¿Qué efecto habrá causado a Francia la contestación? Es de presumir, porque los elementos rusos siguen siendo enviados, y de aplicar el criterio italiano y alemán, ese refuerzo tendrían que suspenderse, si se juzgara limpio, cosa que no creemos en Francia ni en Rusia, que es la que mueve los muñecos.

Si verdaderamente se quiere evitar la intervención, es preciso que se proceda con la misma honradez de los Estados Unidos. Washington ha votado una ley por la que se imponen multas a los que quieran venir a luchar a España. Los potenciales rojos de Valencia contratan preferentemente aviadores. Y aviones. Hace poco, en la frontera americana no mejicanase encontraban quinientos aparatos dispuestos para ser enviados via Francia. El contrato de compra fué firmado por ese ingeniero pecuario de Gordón Ordás, tan indeseable que hasta en Honduras le han negado la entrada. Pues bien, en cuanto el Gobierno de los Estados Unidos se enteró, dirigió una nota al Gobierno de Méjico, afirmando su propósito de no permitir el envío a España de material de guerra.

Otro país digno, modelo de pueblos es Suiza. Suiza ha dictado, por su parte, severas medidas contra los reclutadores de elementos para los rojos, que por cierto organizaban viajes en auto, como si se tratase de turismo de invierno, para enmascarar el asunto. Actuando como ha hecho Suiza es como se sirve a la verdadera justicia, a la verdadera paz y a la verdadera amistad entre los pueblos.

Los partes oficiales marxistas siguen diciendo las tonterías de siempre. Que no avanzamos, que hemos retrocedido 35 kilómetros y que sus milicianos ocupan las trincheras abandonadas por nosotros. Camelos que ya nadie cree.

Lo que tiene una gracia loca es que después de seis o siete días de continuos triunfos nuestros y de andar ellos corra que te corre (iba a decir otra cosa, pero no), siguen engañando a la gente, o pretendiendo engañarla, que no es lo mismo. Una de las últimas cosas que dijeron es que la victoria coronará los esfuerzos de los rojos. Yo supongo que le llamarán victoria al hecho de salvar el pellejo corriendo desde Pozuelo hasta Barcelona. Así es como pueden alcanzar la victoria, en una carrera desesperada de «cross».

En el parte oficial dicen que el representante de Inglaterra ha protestado por el bombardeo del edificio que ocupan sus oficinas. De diversas maneras se ha podido comprobar que nuestros aviones no actuaron el día que ese bombardeo tuvo lugar, y que el aparato que lo efectuó era de los mismos rojos. Es su procedimiento para provocar conflictos. Ya lo emplearon con el avión de la Embajada francesa. De esta suerte quieren conseguir que las potencias afectadas adopten decisiones graves, para que estalle una conflagración universal. Esto es lo que interesa a Moscú, porque ha visto que en el asunto de España está totalmente perdido para ellos.

También en el parte de hoy aseguran muy serietos que Alemania realiza determinadas actividades en Marruecos para solventar a Inglaterra y enriquecer más el ambiente. Pues yo tengo que desmentir rotundamente eso: ni han desembarcado alemanes.

Capitol

MAÑANA MARTES A LAS 5 1/2 Y 7 1/2

Presenta en la pantalla de su elegante sala, la fastuosa interpretación moderna de las MIL Y UNA NOCHES

CHU-CHIN-CHOW

con

ANNA MAY WONG y PEARL ARGYLE

La más grandiosa fantasía a que ha podido aspirar el cinema.

Prepárese para el monumental miércoles FEMINA

CRETA GARBO

en su consagración al séptimo arte

INSPIRACION

nes en Marruecos, ni ha sucedido absolutamente nada. Realmente, no valdría siquiera la pena ocuparse de semejante tontería, ya que es sabido que esos... pobres diablos emplean la mentira como única arma.

A continuación el general Queipo de Llano da lectura al parte del Cuartel General del Generalísimo y demás notas oficiales, y da la acostumbrada lista de donativos, dispidiéndose hasta el siguiente día.

NOTICIAS

Próximo a inaugurarse el Hospital Militar de San Cayetano y siendo deseo de la Superioridad instalar en dicho establecimiento hasta mil quinientas camas y faltando para su equipo completo mantas y colchones de lana, se hace presente a todas aquellas personas que deseen contribuir con su óbolo para una obra en que se han de acomodar nuestros valerosos soldados, entreguen sus donativos en dicho Hospital o envíen a la Comandancia Militar el sitio en el cual se han de recoger.

Esperamos de los santiagués una nueva prueba de acendrado patriotismo. ¡Viva España!

Ayer, de madrugada, salieron para el frente de combate, los milicianos de la JAP de Santiago, que integran la quinta expedición que estas milicias envían a luchar por Dios y por España.

Antes de salir, y acompañados de los miembros de la Junta de Mando Provincial, oyeron Misa en el templo conventual de San Francisco, donde conulgaron con gran fervor.

Deseamos mucha suerte a estos valientes japistas, que van muy animados a luchar en las gloriosas filas de la «Jarka» de Méndez Vigo.

En la última sesión celebrada por la Diputación de Pontevedra, los señores Cerecedo y Franco, designados para asistir en Santiago a la reunión convocada por la Diputación de La Coruña de todas las Diputaciones gallegas para tratar asuntos relacionados con la Misión Biológica de Galicia, dieron cuenta de su gestión; y después de un ligero cambio de impresiones se acordó interesar del Itmo. Sr. Rector de la Universidad de Santiago convoque a una reunión del Patronato de esta institución, que ha de celebrarse en la capital de Pontevedra, y en ella tratar con extensión de los asuntos que a la misma se refieren.

Al propio tiempo se tratará de todas las cuestiones que pueden ser objeto de mancomunidad de las Diputaciones, especialmente en lo que afecta al Manicomio de Conjo y a la Leprosaría.

También se tratará en esta misma reunión del estudio para la modificación de la Ley de Coordinación Sanitaria.

Admitida la renuncia que de representante de la Misión Biológica hizo el Sr. Lino se acuerda designar a D. Estanislao Durán. Cesará como consejero de la Caja de Ahorros de Sr. Durán, sus tituyéndole el Sr. Lino, Cesa igualmente como delegado en el Manicomio de Conjo el Sr. Cerecedo, que es sustituido por el señor Gli Crespo.

En cumplimiento de sentencias dictadas en Consejo de guerra, acusados de delito de rebelión, fueron pasados por las armas en el castillo de San Felipe de Ferrol, a las 17 horas del día de ayer, el cabo del Regimiento de Infantería de Mérida 35, Pedro Campos Sueiras y el paisano Francisco López Ardao.

El primero recibió los auxilios espirituales. Fueron curados en el Gran Hospital: Manuela Aldariz Codesido, de 70 años, de la Rúa de San Pedro, de una herida contusa de dos centímetros en la región superior izquierda, pronóstico leve; se la causó al caer; y Cándido Coton Marín, de 29 años, del Ruzo de Figueirinas, de contusión en la cara externa de la rodilla derecha.

Donativos recibidos para el Ejército: Señores Don: Antonio Colpe Roca, secretario del Ayuntamiento de Vedra, 27'80 pesetas; Carmen López Romay, Daniel Castro Pazos, José Mata Pulleiro, Isidro Veloso Ríos, Juan Manuel Santos Zamacona, Santiago Santos González y Adolfo Costoya Luaces, de la Casa Comercial Pedro Santos y Comp., el día de haber correspondido al mes de diciembre, 58'15; Luis Martínez Cerejio, 10; Modesto Rivera Vázquez, párrafo de Calo, 56'85; un cualquiere, 0'50; vecinos del Ayuntamiento de Boiro, 376'75.

Se ha dispuesto que a partir del 20 del corriente, hasta igual fecha del próximo marzo, esté

abierto el período de cobranza voluntaria del impuesto de cedulas personales en la zona recaudatoria de Negreira.

Como ya hemos anunciado, el próximo día 24 del presente mes se celebrarán en el paseo de la Herradura unas carreras ciclistas a beneficio del Ejército Salvador y Milicias Armadas.

El plazo de inscripción para los corredores se abre mañana, cerrándose el día 23, víspera de la Gran Prueba. El punto de inscripción es en la Rúa del Villar n.º 25, de doce de la mañana a tres de la tarde y de siete a nueve de la noche.

Regresó de Vigo nuestro distinguido amigo el competente secretario judicial, D. Luis Pensado Cardama.

Está anunciado a subasta por la cantidad de diez mil pesetas anuales el servicio de bagajes en esta provincia, durante el corriente año.

Nuestro estimado colega El Pueblo Gallego, de Vigo, ha pasado a ser órgano de Falange Española de las Jons.

Según nuestras noticias, parece que se pretende crear en esta ciudad el cuerpo de Exploradores a igual que tienen otras localidades, estando pendiente únicamente de ciertos trámites, para dar comienzo a su organización.

Esperamos poder confirmar pronto esta noticia, pues son muchos los santiagués que aún recuerdan con cariño aquella agrupación que se consideró siempre como la mejor organización de Galicia.

Los talleres de La Zarpa, de Orense, han pasado a ser administrados por Falange Española de las Jons.

En ellos se editará en muy breve plazo un periódico diario titulado Rumbo, órgano de Falange.

Se halla vacante la plaza de secretario asesor de la Federación Gremial de Asociaciones Patronales de Orense. El aspirante debe ser abogado o profesor mercantil y enteramente adicto al movimiento salvador de España.

Sueldo 6.000 pesetas. No podrá tener ningún otro empleo, ni oficial ni particular, ni tampoco comisiones ni representaciones. Edad hasta 40 años.

Durante el próximo pasado mes de diciembre hubo en esta ciudad el siguiente movimiento demográfico:

Nacimientos, 98; defunciones, 89; matrimonios, 12; y fetos, 4.

HALLAZGO.—La persona que hubiese perdido una cierta cantidad de dinero, puede pasar a recogerla en «El Sol» (Papelería), previa la debida justificación y pago de este anuncio.

Donativos recibidos para la suscripción del Ejército en prendas de vestir y metálico con destino al mismo

Sres. Don: Antonio Pérez, 6 pares de calcetines y un jersey.

Felipe Cordero Carrete, un impermeable. José Durán Alonso, uno idem. Señoras de Gómez ocho pasamontañas.

Entregado por la Maestra Nacional de Piñero-Bijo y varias niñas de su escuela para la confección de ropas: María Josefa Alvarez (maestra), 25 pesetas. Dolores Mallo, 1'45. Elvira Sánchez, 0'75. Pedro Nieves, 0'50. Manuel Rivas, 0'50. María Rosende Viano, 0'50. Luisa Turnes, 0'30.

Alcaldía de la Ciudad de Santiago de Compostela

BANDO

El Sr. Administrador del Hospital Provincial de esta ciudad, por oficio de 31 de diciembre último, dice a esta Alcaldía lo que sigue:

Señalados por el Sr. Presidente Ordenador de Pagos de la Excma. Diputación Provincial, los días 14, 15, 16 y 17 del próximo mes de enero de 1937 para satisfacer a las Nodrizas extranjeras que lacten y crien niños procedentes de la Casa de Expositos de esta ciudad, «Boletín Oficial» número 301, fecha 31 del actual, ruego a V. S. de la mayor publicidad a dicho pago para que llegue a conocimiento de las interesadas, previniéndoles que las Nodrizas traerán los Expositos con las medallas al

cuello para ser revistados y vendrán provistas de la credencial correspondiente a cada uno, firmada y sellada por el Sr. Cura de la parroquia o por el Sr. Alcalde o Juez municipal de sus respectivos distritos, en que informen respecto al cuidado que en dichos expositos se observe.

La libreta en que no consten estas circunstancias no será abonada.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas interesadas.

Santiago de Compostela, a 8 de enero de 1937.—El alcalde, Manuel García Diéguez.

MILICIAS DE LA J. A. P.

Servicio para el 11 de Enero de 1937

Teléfonos: Cabo: Urbano Fraga; milicianos, Manuel Couso N. y Antonio Folgar Lema.

Telégrafos: Milicianos, Felipe López Rial y Francisco Braña. Estos servicios se montan a las nueve y cuarto de la noche.

Estación: Cabo, José Daviña Asorey; Milicianos, Salvador Conde Puga y Manuel Caamaño.

Imaginarías: Rafael Pérez y Eduardo Vázquez Alonso. Oficial de Vigilancia: Teniente Sr. López Ramón.

Servicio para el 12 de Enero de 1937

Teléfonos: Cabo, Manuel Jiménez Barra; Milicianos, José Fouz Prieto y Manuel Vidán Torres.

Telégrafos: Milicianos, Antonio López Pose y Manuel Moure Tarrío.

Estos servicios se montan a las nueve y cuarto de la noche.

Estación: Cabo, José Capinel Villaverde; Milicianos, Luis Moscoso y José M.º Rey López.

Imaginarías: Gerardo Hermida Lorenzo y Santiago Regueiro. Oficial de Vigilancia: Teniente Sr. Cabaleiro.

El Jefe de Milicias, Manuel F. Ladreda.

«Auxilio de Invierno»

Carnes. Patatas. Habas... Bien, admirablemente bien se ha portado con «Auxilio de Invierno» el Municipio de Enfesta. Acerca de esto, cuanto pudiéramos decir en elogio de aquel Ayuntamiento, sería siempre poco. El movimiento se demuestra andando, y andando mucho y sin vacilar en el camino coronó Enfesta la meta.

«Auxilio de Invierno» además de ser gratuito. Sus comedores, los comedores de «Auxilio de Invierno», han sido plenamente, espléndidamente abastecidos por aquel Municipio modelo. Dios se lo pague.

Pero, a la vez que nos es grato laudarlo el amor a España y a los niños pobres y desvalidos, demostrado por el Ayuntamiento de Enfesta, seámos permitido hacer ahora una cita y recordar un nombre: el de Pilar Bóo de Franco, jefe local de Falange Femenina en Enfesta. Pilar Bóo, toda espiritualidad y dinamismo, viene—aparte de otras múltiples cosas que con el engrandecimiento de Falange se relacionan—ocupándose hondamente de los comedores de «Auxilio de Invierno», pensando en el mejoramiento de los niños que carecen de pan y de abrigo. Y ella, Pilar Bóo, recoge con su inimitable falangismo, en actividad perenne, las entusiasmas y patrióticas palpitaciones de los buenos hijos de Enfesta, dispuestos en todo instante a darle todo por España.

En breve publicaremos la lista de donativos hechos por Enfesta a los comedores de «Auxilio de Invierno».

Sociedad de Seguros Mutuos de incendios de casas y demás edificios de Santiago

La Junta general ordinaria, que esta Sociedad había de celebrar en el día de ayer con el fin de aprobar las cuentas y nombrar la nueva Directiva para el actual ejercicio, quedó aplazada por falta de asistentes para el miércoles 13 del corriente, a las siete y media de la tarde, en una de las salas de la Sociedad Económica, a cuyo efecto se convocó a sus asociados, para que se dignen concurrir con puntual asistencia.

Santiago, 11 de enero de 1937.—El Secretario, Juan Barral.

Crítica situación

La situación de Madrid es muy crítica, a consecuencia de haber arreciado el frío y carecer por completo de combustible. Los milicianos rojos también han protestado por la falta de carbón, culpando a las autoridades de negligentes.

Escasean los alimentos

También se reciben noticias de que los alimentos escasean en proporciones alarmantes, no habiendo en Madrid más que arroz y lentejas y esto en escasas proporciones. La carne falta en absoluto.

A cuenta gotas

Los artículos de que queda hecha mención se dan con escasez que no llega para la alimentación de los vecinos.

Con que se cocina

Como no existe el carbón, para cocinar estos productos, se utilizan los muebles y las puertas y ventanas.

Casas sin cristales

En las casas no existen cristales, lo que tiene a agravar considerablemente la situación, de jandós sentados dentro de las casas de un modo terrible.

Recandado el día 9

Central, 1.577'45 pesetas. Idem Norte, 85'00. Matadero, 781'60. Camino Nuevo (Estación) 194'40. Camino Nuevo, 75'45. Cochinos, 78'80. Hórreo, 70'50.

Se llevan los libros

De la Biblioteca Nacional

Burgos.—Asimismo comunican de San Juan de Luz, que la Biblioteca Nacional está siendo desvalijada, transportándose en camiones a lugar desconocido los libros de mayor valor que allí existían.

Obras pictóricas

Lo mismo han hecho con los cuadros de los Museos del Prado y Arte Moderno.

El oro del Banco

En el Banco de España no queda un gramo de oro, puesto que últimamente se presentaron en dicho establecimiento de crédito un grupo de cincuenta milicianos armados, quienes manifestaron que iban a hacerse cargo de las existencias que hubiese en oro.

Pistola en mano

El Jefe del Banco les pidió la orden para hacer la entrega y los milicianos entonces sacaron las pistolas obligando a entregarles el oro que existiese, el cual se repartieron entre ambos, marchando después sin que haya podido darse con ellos.

El reparto de monedas

El reparto de monedas se hizo tan precipitadamente que en los retretes han aparecido abandonadas algunas de éstas.

Presos que logran huir

De la Cárcel Modelo Burgos.—Algunos de los presos de la Cárcel Modelo de Madrid, consiguieron huir aprovechando la confusión que produjo un reciente bombardeo de nuevas fuerzas.

Campaña de Prensa

Contra el cónsul soviético Burgos.—La prensa de Barcelona publica sendos artículos dedicados a atacar la ingerencia en los asuntos de Cataluña, del cónsul soviético el cual se ha erigido en jefe supremo y exige que todo el mundo le obedezca sin dilación alguna, para lo cual dispone de un grupo de funcionarios de su nación que le ayudan en sus propósitos habiendo convertido Barcelona en una sucursal de Moscú.

Choques sangrientos

Este proceder del cónsul soviético provocó el disgusto entre los elementos obreros que han arremetido en sus protestas dando motivo a varios choques sangrientos.

Aprovechan la zona neutral

Para Cuartel general Burgos.—Se sabe con certeza que la zona neutral concedida generosamente por el generalísimo Franco para que en ella se recogiesen los no combatientes, ha sido aprovechada por las autoridades marxistas, estableciendo allí su Cuartel general.

La Dirección de Seguridad

También quedó instalada en dicha zona la Dirección de Seguridad.

Los cónsules de todos los países

Protestan Burgos.—Los cónsules de todos los países con residencia en Barcelona, a excepción de los de Francia y Rusia, visitaron al presidente de la Generalidad para protestar ante los sistemáticos registros que constantemente se vienen realizando en los edificios de la embajada.

CISCO DE URUJO PARA BARCEROS.

SUÁREZ Y C.º S. A. Carrera del Conde número 18. Teléfonos 1214 y 1714.

ENRIQUETA SILVA DE GUTIERREZ, Profesora en Partos,

con matrícula de Honor por libre.—Practicante en Medicina y Cirugía, Masajes, lavados e inyecciones. Asistencia dentro y fuera de la población.—Rúa del Villar, 73, 2.º Teléfono, 1485.

Principal

MAÑANA MARTES

La moderna y original producción Paramount de lujo

OS PRESENTO A MI ESPOSA

Un tema hondamente emotivo y francamente humano, con

Silvia Sidney

Gene Raimond